



Internacional de la Educación  
América Latina  
IEAL

# Reporte de Coyuntura

25 de agosto de 2021

---

## Argentina

Covid-19 Casos: 5,133,831

Covid-19 Muertes: 110,352

### **"Intensificar la presencialidad": la propuesta que analizan la Nación y la Provincia de Buenos Aires**

El ministro de Educación de la Nación, Nicolás Trotta, y el gobernador de la provincia de Buenos Aires, Axel Kicillof, analizan aumentar la presencialidad en las aulas, manteniendo las medidas de cuidado e higiene, y considerando la posibilidad de una reducción prudente de la distancia admisible entre alumnas y alumnos. La propuesta, que está siendo consensuada por especialistas epidemiológicos de distintas representaciones institucionales, será presentada este jueves en el marco del Consejo Federal de Educación para su validación y aprobación. El ministro Trotta, la secretaria de Educación, Marisa Díaz, y el director ejecutivo del Instituto Nacional de Educación Tecnológica (INET), Diego Golombek, se reunieron con el gobernador Kicillof y la ministra de Educación bonaerense, Agustina Vila, con el objetivo de poner en común la propuesta del gobierno nacional y las sugerencias de la provincia y otras jurisdicciones para elaborar una propuesta integral para "intensificar la

presencialidad" en el sistema educativo a partir de "las mejoras constantes que se verifican en los indicadores sanitarios y epidemiológicos".

"Vamos a pedir cambios en los protocolos de cuidados en las escuelas partiendo de la base de que hay menos casos, vacunamos más, pero sabiendo que los niños se contagian y contagian", dijo el gobernador Kicillof. El cambio central que van a proponer es que la distancia interpersonal entre los alumnos pase a ser de 90 centímetros, siempre que los establecimientos escolares lo permitan.

"El tapabocas, la ventilación y el distanciamiento en las aulas tienen que seguir existiendo. Pero vamos a elevar la propuesta al Consejo Federal de Educación para que el nuevo criterio sea la distancia admisible de 90 centímetros. Si se aprueba la propuesta, lo haríamos de manera inmediata", dijo el gobernador Kicillof.

<https://www.pagina12.com.ar/363662-intensificar-la-presencialidad-la-propuesta-que-analizan-la->

---

## Bolivia

Covid-19 Casos: 486,643

Covid-19 Muertes: 18,302

### **Áñez fue trasladada nuevamente a una clínica en La Paz para exámenes "neurofisiológicos"**

La expresidenta de facto de Bolivia Jeanine Áñez fue trasladada este martes a una clínica de la ciudad de La Paz para que se le practiquen algunos exámenes médicos, tres días después de que se autolesionase como forma de protesta por su situación de arresto mientras se confirmaba una ampliación de la denuncia de golpe de Estado por la que está en detención preventiva desde marzo pasado.

"Ha sido traída para un estudio neurofisiológico; se trata de exámenes complementarios solicitados por una junta médica", explicó Mónica Molina, responsable del consultorio privado al que fue trasladada la expresidenta en medio de una gran atención mediática.

Afuera del centro médico, decenas de familiares de las víctimas de masacres políticas de 2019, por las que Áñez está también en vías de ser procesada, se juntaron para reclamar justicia y protestar contra los cuidados poco habituales que recibía la exgobernante de facto.

<https://www.telam.com.ar/notas/202108/566164-nez-trasladada-nuevamente-a-una-clinica-en-la-paz-para-examenes-neurofisiologicos.html>

---

## Brasil

Covid-19 Casos: 20,570,891

Covid-19 Muertes: 574,527

### **Brasil aplicará una tercera dosis a mayores de 70 e inmunodeprimidos**

El ministro de Salud de Brasil, Marcelo Queiroga, anunció este miércoles que se aplicará una tercera dosis contra el coronavirus a partir del 15 de septiembre a personas mayores de 70 años e inmunodeprimidos.

La decisión, dijo Queiroga al portal del diario Folha de Sao Paulo, fue tomada para evitar una nueva ola provocada por la variante Delta, que es altamente contagiosa y predominante por ejemplo en el estado de Río de Janeiro.

"La decisión fue tomada luego de una reunión con el comité técnico después de un encuentro con la Organización Panamericana de la Salud" (OPS), comentó.

<https://www.telam.com.ar/notas/202108/566241-brasil-coronavirus-inmunodeprimidos.html>

---

## Chile

Covid-19 Casos: 1,634,394

Covid-19 Muertes: 36,688

### **Profesores convocan a movilizaciones contra implementación de nuevos servicios locales**

El Colegio de Profesores convocó a una movilización este jueves 26 de agosto para reiterar su rechazo a la implementación de los nuevos servicios locales que están comprometidos para su puesta en marcha el próximo 1 de enero de 2022.

Carlos Díaz, presidente del gremio docente, explicó que la Ley de Nueva Educación Pública no es el proceso de desmunicipalización que impulsaron los trabajadores del sector.

"Esta no es nuestra desmunicipalización. El problema central es que estamos frente a una ley que no expresa ni refleja efectivamente una priorización por la educación pública", precisó el dirigente.

Díaz agregó que en el caso de los servicios que están en funcionamiento han dejado al descubierto que en vez de resolver los problemas del municipalismo en la educación pública, los mantiene.

<https://radio.uchile.cl/2021/08/24/profesores-convocan-a-movilizaciones-contra-implementacion-de-nuevos-servicios-locales/>

---

## Colombia

Covid-19 Casos: 4,889,537

Covid-19 Muertes: 124,216

### **Fecode volverá a marchar en rechazo a la reforma tributaria**

La Federación Nacional de Educadores (Fecode) convocó una nueva movilización para mañana jueves 26 agosto en Bogotá y en varias ciudades del país.

Las motivaciones están vinculadas, explicaron, a que el Gobierno Nacional no hace nada ante las 67 masacres, la reiteración del asesinato de líderes y lideresas sociales que han ocurrido este año y el exterminio de 283 excombatientes firmantes de la paz en los cinco años de búsqueda de la solución política al conflicto social y armado.

Según Fecode, hay una abierta persecución a los jóvenes que se expresaron en el marco del Paro Nacional. "Se han encontrado con la acción represiva y la actuación de la Fiscalía General con capturados a partir de montajes judiciales y acusados de terrorismo, criminalizando el derecho a la protesta".

Otro aspecto para esta movilización es el asesinato del joven y líder estudiantil Esteban Mosquera en Popayán. "En 2018 fue mutilado en uno de sus ojos por la acción violenta de la Policía".

<https://www.eltiempo.com/bogota/marchas-de-fecode-para-el-jueves-26-de-agosto-en-bogota-613050>

---

## Costa Rica

Covid-19 Casos: 443,962

Covid-19 Muertes: 5,342

# Casos de covid-19 siguen al alza en Costa Rica mientras avanza la vacunación

Los casos de covid-19 durante la semana del 15 al 21 de agosto se incrementaron un 7,4 % en comparación con la semana previa, una tendencia al alza que también se refleja en las hospitalizaciones y las muertes en momentos en que la vacunación cubre al 58 % de la población con al menos una dosis.

El informe semanal del Ministerio de Salud indica que del 15 al 21 de agosto se registraron 12.608 casos positivos, un 7,4 % más que la semana previa, con lo que el país acumula 4 semanas de aumento de casos.

En cuanto a las muertes, en la semana del 8 al 14 de agosto se contabilizaron 89, mientras que del 15 al 21 de agosto el número fue de 105, para un incremento del 15,2 %.

[https://www.swissinfo.ch/spa/coronavirus-costa-rica\\_casos-de-covid-19-siguen-al-alza-en-costa-rica-mientras-avanza-la-vacunaci%C3%B3n/46893216](https://www.swissinfo.ch/spa/coronavirus-costa-rica_casos-de-covid-19-siguen-al-alza-en-costa-rica-mientras-avanza-la-vacunaci%C3%B3n/46893216)

---

## Cuba

Covid-19 Casos: 592,619

Covid-19 Muertes: 4,618

## Puntualizan estrategias para el curso escolar en las universidades

En los nuevos retos que implicará el desarrollo en las universidades del curso escolar en las actuales circunstancias, debe permanecer el espíritu que ha caracterizado el aporte colosal de los profesores y estudiantes al enfrentamiento a la pandemia de la COVID-19, afirmó el ministro de Educación Superior (MES), José Ramón Saborido Loidi.

En recorrido para puntualizar la estrategia del próximo periodo lectivo, resaltó el uso de dos sedes de la Universidad de Guantánamo (UG) como centros de aislamiento, así como la incorporación de los universitarios a tareas de impacto social, incluso en instituciones de Salud y en hospitales de campaña.

A la par, significó los logros en el proceso de enseñanza-aprendizaje, pues hasta julio de 2021 lograron incorporar a la actividad docente al 100 % de las carreras, y aunque no iniciaron con las 573 asignaturas previstas, se consiguió que 418 concluyeran exitosamente, mientras que facultades

como las de Ciencias Económicas y Agroforestal cumplieron todos sus indicadores.

<http://www.granma.cu/cuba/2021-08-24/puntualizan-estrategias-para-el-curso-escolar-en-las-universidades-24-08-2021-23-08-32>

---

## Ecuador

Covid-19 Casos: 498,678

Covid-19 Muertes: 32,087

### **Ecuador se une a poderosos grupos de presión internacionales para reincorporarse a los tratados de inversión prohibidos por la Constitución**

En sus más de dos meses desde que asumió la presidencia, Guillermo Lasso ha tomado medidas agresivas para reincorporarse a los mecanismos de Solución de Controversias entre Inversionista y Estado (ISDS) que Ecuador había denunciado anteriormente. El 21 de junio, el embajador de Ecuador en Washington firmó el reingreso del país al Centro Internacional de Arreglo de Diferencias Relativas a Inversiones (CIADI) del Banco Mundial, del cual Ecuador se retiró en 2009. Luego, increíblemente, pero quizás no sorprendentemente, la Corte Constitucional de Ecuador decidió que El reingreso de Ecuador al CIADI no requirió ratificación legislativa. Ahora, el gobierno está presionando por una reinterpretación de la Constitución que permitiría a Ecuador suscribir tratados bilaterales de inversión (TBI).

El retiro de Ecuador del CIADI fue parte de un proceso más amplio que resultó en la terminación de todos los TBI de Ecuador. El artículo 422 de la nueva Constitución ecuatoriana, adoptada por referéndum popular en 2008, estipula: "El Estado ecuatoriano no celebrará tratados o instrumentos internacionales donde el Estado ecuatoriano ceda su jurisdicción soberana a entidades de arbitraje internacional en disputas contractuales o comerciales entre el Estado y personas físicas o jurídicas".

Como resultado, el gobierno de Rafael Correa (2007-2017) canceló un primer lote de TBI en 2008. Unos meses después, dejó el CIADI. En 2013, el gobierno ecuatoriano encargó a un grupo de expertos que auditaran sus casos de arbitraje y todos sus TBI, incluida la legalidad de su ratificación y sus repercusiones en el país. La Comisión de Auditoría de Tratados de Protección de Inversiones (CAITISA), integrada por académicos, abogados, funcionarios gubernamentales y grupos de la sociedad civil, concluyó que

muchos de los TBI de Ecuador no habían sido debidamente ratificados. También encontró que los tratados no lograron atraer inversión extranjera a Ecuador.

<https://confirmado.net/2021/08/24/ecuador-se-une-a-poderosos-grupos-de-presion-internacionales-para-reincorporarse-a-los-tratados-de-inversion-prohibidos-por-la-constitucion/>

---

## El Salvador

Covid-19 Casos: 92,686

Covid-19 Muertes: 2,846

### La tregua que el Ejecutivo ocultó desde 2019

Existe una Tregua. Esa es la conclusión a la que llegan analistas de seguridad pública después de conocer que la Fiscalía General de la República de Raúl Melara tenía abiertas investigaciones contra actuales funcionarios del gobierno por negociar con las tres principales pandillas de El Salvador, algo que muchos de ellos ya señalaban desde 2019, cuando Nayib Bukele recién asumía la presidencia.

Esta semana el periódico digital El Faro publicó una investigación en la que revela que funcionarios del actual gobierno junto a diputados de Nuevas Ideas entraron a diferentes cárceles del país durante 2020 para negociar con los líderes de la Mara Salvatrucha (MS-13) y las dos facciones del Barrio 18 (Sureños y Revolucionarios).

Las pandillas han pedido una serie de beneficios (ver recuadro) mientras que el gobierno recibiría a cambio una reducción en las cifras de homicidios y otros crímenes. Eso, según los especialistas, es una continuación de lo que el gobierno de Mauricio Funes hizo durante los años 2014 y 2015, en la primera tregua que se conoció de forma pública.

<https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/La-tregua-que-el-Ejecutivo-oculto-desde-2019-20210824-0092.html>

---

## Guatemala

Covid-19 Casos: 440,007

Covid-19 Muertes: 11,516

# Gobierno niega señalamientos publicados por el New York Times que afirman que el presidente Giammattei recibió dinero en una alfombra producto de sobornos

El New York Times publicó este martes 24 de agosto un artículo titulado “El dilema de EE. UU. en Guatemala: ¿detener la corrupción o la migración?”, en el cual la periodista Natalie Kitroeff se refiere, entre otras cosas, a la declaración de un testigo que en junio pasado habría informado al entonces fiscal contra la Impunidad de Guatemala, Juan Francisco Sandoval, que había ido a la casa del presidente y había entregado una alfombra enrollada llena de dinero.

En las semanas previas a su despido, Sandoval y su equipo trabajaron intensamente para recopilar pruebas que corroborasen la declaración del testigo que afirmaba haber dejado una alfombra llena de dinero en efectivo en la casa del presidente.

La Fiscalía Especial contra la Impunidad (Feci), del Ministerio Público, determinó que el testigo probablemente había dado con un plan de una empresa minera respaldada por Rusia para sobornar a Giammattei por el derecho de operar parte de un puerto guatemalteco, según el New York Times.

<https://www.prensalibre.com/guatemala/politica/gobierno-niega-senalamientos-publicados-por-el-new-york-times-que-afirman-que-el-presidente-giammattei-recibio-dinero-en-una-alfombra-producto-de-sobornos-breaking/>

---

## Honduras

Covid-19 Casos: 326,830

Covid-19 Muertes: 8,594

## Honduras recibe desembolso de 5,8 millones de dólares del BCIE para vacunas

El Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE) confirmó este miércoles el desembolso a Honduras de 5,8 millones de dólares para la compra de 4,4 millones de vacunas anticovid, lo que eleva el monto recibido desde junio por el país centroamericano a 12,8 millones de dólares.

Los fondos contribuyen a apoyar la implementación del Plan Nacional de

Introducción de la vacuna contra la covid-19 a través del cual el Gobierno hondureño prevé comprar 4,4 millones de dosis para inmunizar a 2,2 millones de hondureños, indicó en un comunicado la organización financiera.

"Nos complace el avance de la compra de vacunas e implementación del Plan por parte de la Secretaría de Salud, ya que con este financiamiento estamos aportando en la inmunización de más del 30 % de los hondureños priorizados por las autoridades", dijo el presidente ejecutivo del BCIE, Dante Mossi.

[https://www.swissinfo.ch/spa/coronavirus-honduras\\_honduras-recibe-desembolso-de-5-8-millones-de-d%C3%B3lares-del-bcie-para-vacunas/46895536](https://www.swissinfo.ch/spa/coronavirus-honduras_honduras-recibe-desembolso-de-5-8-millones-de-d%C3%B3lares-del-bcie-para-vacunas/46895536)

---

## México

Covid-19 Casos: 3,225,073

Covid-19 Muertes: 253,155

## Planteles no cerrarán en caso de detectar contagios

Sin contemplar el cierre de escuelas pese a la presencia de contagios de Covid-19 o casos sospechosos, la Guía para el regreso responsable y ordenado a las escuelas. Ciclo escolar 2021-2022, elaborada por las secretarías de Educación Pública y Salud, deja a las comunidades escolares –directores, docentes y padres de familia– la definición de aspectos clave. El documento tampoco es resolutivo en el tema de la asistencia de los alumnos a clases: si será escalonada, por apellido o por semana “dinámica” (tres días una semana y dos la siguiente); ni es específica en la adecuación de los espacios escolares, con un mínimo de 1.5 metros de distancia entre pupitres, limpieza diaria de salones y mobiliario.

Lo que sí pide a los maestros es estar atentos para la detección de “signos de alarma” de posibles trastornos sicoemocionales de los educandos, también establece la puesta en marcha de un sistema de monitoreo de escuelas para determinar cuáles operan, si cuentan con servicios básicos e identificar deserción escolar, entre otros temas.

Criticán fechas fatales

Directores y profesores de preescolar, primaria y secundaria destacaron que “estamos de acuerdo en que sean las comunidades escolares las que definan cómo y con qué características se puede tener un regreso

presencial a las escuelas, pero la Secretaría de Educación Pública (SEP) nos deja abiertas las responsabilidades, pero impone fechas fatales. No deja opciones para aplicar un verdadero retorno cauto y seguro”.

<https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/25/politica/planteles-no-cerraran-en-caso-de-detectar-contagios/>

---

## Nicaragua

Covid-19 Casos: 8,496

Covid-19 Muertes: 198

---

## Panamá

Covid-19 Casos: 452,598

Covid-19 Muertes: 7,009

## Docentes rechazan retorno a aulas en Panamá por falta de garantías sanitarias

Gremios de maestros del sector público de Panamá rechazaron este martes la orden del Gobierno de incorporarse a clases semipresenciales con el argumento de que las escuelas carecen de lo necesario para garantizar la bioseguridad en medio de la pandemia de la covid-19.

Más de 200 docentes del sector público procedentes de varias regiones del país se concentraron ante la sede del Ministerio de Educación (Meduca) para denunciar que hay escuelas que no tienen energía eléctrica, otras carecen de internet y que muchas tienen problemas estructurales.

El Gobierno de Panamá cerró las escuelas en marzo de 2020, menos de dos semanas después del inicio del curso escolar, que va desde ese mes hasta diciembre, debido al estallido de la pandemia de la covid-19.

Desde entonces, y tras una suspensión total en el sector público de varios meses para la adecuación de plataformas, las clases se han impartido a distancia, con el uso de internet donde existe el servicio.

[https://www.swissinfo.ch/spa/panam%C3%A1-educaci%C3%B3n\\_docentes\\_rechazan-retorno-a-aulas-en-panam%C3%A1-por-falta-de-garant%C3%ADas-sanitarias/46892942](https://www.swissinfo.ch/spa/panam%C3%A1-educaci%C3%B3n_docentes_rechazan-retorno-a-aulas-en-panam%C3%A1-por-falta-de-garant%C3%ADas-sanitarias/46892942)

---

## Paraguay

Covid-19 Casos: 457,725

Covid-19 Muertes: 15,571

### **Educadores aceptan regresar a clases pero piden mejores condiciones**

La Organización de Trabajadores de la Educación del Paraguay - Auténtica (OTEP-A) acepta la determinación del Ministerio de Educación y Ciencias de regresar a las aulas, pero exigen a la vez condiciones mobiliarias.

“Más allá de tener elementos de bioseguridad como tambores, agua, alcohol, toallas de papel, si no hay condiciones edilicias entendemos que el comité institucional de gestión de riesgos tomará cartas en el asunto”.

Así manifestó el dirigente sindical Gabriel Espínola a Radio La Unión. Señaló que el gremio de educadores se muestra favorable al regreso a las aulas, pero piden mejores condiciones edilicias.

“Hay un deterioro progresivo en los últimos años de la infraestructura y equipamiento de de las instituciones educativas”, refirió y abogó por una atención por parte del Ministerio a esa parte.

<https://www.hoy.com.py/nacionales/educadores-aceptan-regresar-a-clases-pero-piden-mejores-condiciones>

---

## Perú

Covid-19 Casos: 2,142,153

Covid-19 Muertes: 197,879

### **Ministro Cadillo expone en Comisión de Educación las prioridades de su gestión**

El ministro de Educación, Juan Cadillo, expuso ante la Comisión de Educación, Juventud y Deporte del Congreso los objetivos y las prioridades de su gestión en el marco de la declaración de emergencia del sistema educativo 2020-2021.

Ante el grupo de trabajo que preside el congresista Esdras Medina, Cadillo señaló que su gestión se centrará en recuperar, consolidar y lograr los aprendizajes de los estudiantes de la educación básica, superior y técnico-productiva; potenciar la innovación y las respuestas educativas en atención a la diversidad de los territorios del Perú y cerrar las brechas de inequidad

y conectividad.

El titular de Educación explicó que el impacto de la pandemia en los aprendizajes y en el bienestar de estudiantes y maestros ha hecho necesario que el sistema educativo sea declarado en emergencia. Al respecto, mencionó que, como consecuencia de la pandemia, los escolares estarían por debajo del nivel alcanzado en el 2012 en comprensión lectora; el 61 % de cuidadores, el 34 % de estudiantes de primaria y el 45 % de secundaria han experimentado depresión y ansiedad en 2020 y que 245 mil estudiantes interrumpieron sus estudios en el 2020 y 460 mil estuvieron en riesgo de interrumpirlo.

<https://andina.pe/agencia/noticia-ministro-cadillo-expone-comision-educacion-las-prioridades-su-gestion-858940.aspx>

---

## República Dominicana

Covid-19 Casos: 348,026

Covid-19 Muertes: 3,884

### Instalarán puestos de vacunación en escuelas y universidades

Como parte de la estrategia de vacunación en el país, las autoridades del sector Salud y Educación se proponen instalar centros de inoculación contra el Covid-19 en los recintos de formación superior y planteles educativos a nivel nacional.

La iniciativa busca alcanzar a la población de 12 a 17 años que no se haya vacunado, pero también a los padres y a los que faltan por colocarse la tercera dosis anticovid.

La información fue dada a conocer tras una reunión entre el ministro de Educación, Roberto Fulcar; la vicepresidenta de la República, Raquel Peña; el ministro de Salud Pública, Daniel Rivera, y el de Educación Superior, Ciencia y Tecnología, Franklin García Fermín.

La vicepresidenta Peña expresó que con la implementación del plan de vacunación que se desarrolló en todas las provincias y municipios del país, se frenó notablemente el avance del Covid-19.

<https://listindiario.com/la-republica/2021/08/25/685355/instalaran-puestos-de-vacunacion-en-escuelas-y-universidades>

---

# Uruguay

Covid-19 Casos: 384,094

Covid-19 Muertes: 6,016

## Robert Silva: "Vamos a tomar decisiones porque llegamos para cambiar la educación"

En defensa del bachillerato general en el que trabaja el gobierno, el presidente del Codicen, Robert Silva, pidió "quitar los mitos o eslóganes infundados" con los que se "confronta" y "genera miedo" ante anuncios de cambios en la educación. "Vamos a tomar decisiones porque llegamos para cambiar la educación", señaló este martes, en entrevista con En perspectiva ([Radiomundo](#)).

El jerarca pidió a la ciudadanía tener "mente amplia y espíritu grande". "Y saber que es necesario que el país se dé una discusión en materia educativa. Y luego llegaremos a las mejores decisiones posibles. Vamos a tomar decisiones porque llegamos para cambiar la educación y es necesario adoptar decisiones", señaló.

Tal como informó [El Observador](#) el pasado 15 de agosto, la educación media avanzará hacia un Bachillerato General Interdisciplinario en el que los estudiantes tendrán una formación común en los primeros dos años (cuarto y quinto año) y en sexto elegirán un "énfasis", como por ejemplo, ciencias médicas o tecnologías.

Silva apuntó: "Esto es una cosa que está pasando en el mundo. Hay que quitar los mitos o los eslóganes. Eslóganes infundados, muchas veces confrontativos que pretenden generar miedos. Y ustedes lo van a ver escrito en los muros o lo van a ver escrito en las paredes de algunos centros. Yo pronostico (que) hay muchísima gente que desde siempre, cada vez que el sistema educativo va a iniciar un proceso de transformación vienen con el cuento de la privatización de la educación, vienen con el cuento de la mercantilización, vienen con el cuento de que le estamos copiando a Chile. Y al Chile de Pinochet. Vienen con el cuento que nosotros estamos generando mano de obra barata, de que nos vendimos a los intereses del mercado o de los grandes empresarios".

<https://www.elobservador.com.uy/nota/robert-silva-vamos-a-tomar-decisiones-porque-llegamos-para-cambiar-la-educacion--2021824181955>

---

# Venezuela

Covid-19 Casos: 325,716

Covid-19 Muertes: 3,895

## Venezuela y Rusia fortalecen su relación estratégica y de cooperación

El ministro del Poder Popular para Relaciones Exteriores, Félix Plasencia, sostuvo este lunes un primer encuentro con el embajador de la Federación de Rusia en la República Bolivariana de Venezuela, Serguei Melik-Bagdasárov.

Durante la reunión ambos diplomáticos revisaron temas fundamentales de la agenda bilateral de cooperación que mantienen ambas naciones.

Al respecto, el canciller venezolano ratificó los lazos de amistad y cooperación entre Rusia y Venezuela, al mismo tiempo que aseguró que los dos países continuarán fortaleciendo su relación estratégica en todos los ámbitos, espacios y foros internacionales.

<http://www.correodelorinoco.gob.ve/venezuela-y-rusia-fortalecen-su-relacion-estrategica-y-de-cooperacion/>



### Reporte diario de coyuntura.

El Observatorio de Políticas Educativas coloca a su disposición las principales noticias de medios latinoamericanos sobre políticas educativas.

Puede consultar todos los reportes [haciendo clic aquí.](#)

---

[Síguenos en Twitter](#)

[Síguenos en Facebook](#)

[Síguenos en Instagram](#)

---

*2020 - Internacional de la Educación América Latina.*

¿Desea cambiar como recibe este boletín? Escribanos a [america.latina@ei-ie-al.org](mailto:america.latina@ei-ie-al.org)

[www.educacionpublica.org](http://www.educacionpublica.org) - [www.observatorioeducacion.org](http://www.observatorioeducacion.org)

---

